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“别紧张，把脚跷起来，踩在小凳
子上，可以促进血液循环。”

6月13日上午9时40分，世界献
血日即将来临之际，在咸宁市咸安区
温泉路无偿献血车上，国网咸宁供电
公司职工潘占军轻声安抚着来献血的
儿子潘势龙。

这是潘势龙第一次献血。今年3
月，他满18周岁，就想着跟父亲一样，
加入无偿献血队伍的行列，高考后终
于如愿以偿，捐献全血300毫升，领到
鲜红的无偿献血证。

潘占军今年47岁，参与无偿献血
整整24年，有记录的献血103次，连
续三次获得全国无偿献血奉献奖金
奖，并因此获得全国无偿献血奉献奖
终身荣誉奖，荣膺咸宁市道德模范。
现在，他还是咸宁市红十字会“三献”
工作志愿服务队队长。

潘占军与献血结缘于2000年 6
月，当时他还在郑州读大二，看到同学
们在献血车前排队，读完医务人员发
放的无偿献血科普知识宣传单，毫不
犹豫撸起袖子，完成了第一次献血。
此后，在学校、在街上，只要碰到献血

车，他都会登车献血。
2007年11月，潘占军入职国网咸

宁供电公司。当年12月，他就到咸宁
市中心血站献血。

献血分为全血与成分血，全血每人
每年最多献两次，成分血则可以每月献
两次。临床研究表明，患者对血小板的
接受度更高，救治效果也更好。2011
年起，潘占军开始捐献血小板。

24年来，潘占军共捐献全血6300
毫升和170.5个治疗量血小板，1个治
疗量血小板相当于200毫升全血，累
计献血40400毫升，相当于8个成年
人血量的总和，如果按救助一个病人
平均需要约400毫升血液计算，可以
挽救101条生命。

每次献完血，潘占军都会收到血
站发来的短信：您捐献血液挽救患者

生命，代表患者及家属感谢您！每次
收到这条信息，他都会觉得自己做的
事情特别有意义。

“一人献血百次，不如百人献血一
次。”潘占军说，无偿献血前几年，他都
是单打独斗，经常看到血库告急，意识
到个人力量有限，于是积极向身边家
人、朋友、同事宣传无偿献血。

在潘占军带动下，国网咸宁供电
公司已有190余人参与无偿献血，多
人获得全国无偿献血奉献奖金奖，10
余年来每年献血量超过10万毫升，累
计献血量超过131万毫升。同时，他
带领志愿服务队深入高校、社区、商
超，开展科普宣传和志愿服务百余次，
引领6000多人开始无偿献血，大批献
血者逐步成为定期献血人群，参加造
血干细胞入库累计600多人，人体器
官捐献登记200多人。

“只需要8毫升血，就能扩大中华
骨髓库库容，提高匹配成功率，挽救更
多生命。”潘占军的微信朋友圈，记录
了他每一次公益行动，带动更多人参
与无偿献血、骨髓捐献、人体器官捐
献，让城市更有温度。

潘占军的儿子领到无偿献血证。（湖北日报通讯员 刘宇 摄）

夏粮丰收，颗粒归仓。从开秤收
购到入库贮藏，眼下正是夏粮收购忙
碌季。

炎炎夏日，收粮存粮如何经得住
“烤”验？6月12日，跟随一颗粮食的
“旅行路线”，湖北日报全媒记者来到
武汉产业投资控股集团有限公司旗下
的洪山、江夏大花岭两个粮库，探访

“数字粮仓”的新模样。

出入全程监控
“千里眼”下“颗颗归仓”

江夏大花岭粮库，一进库区大门
就是地磅台。四辆装有小麦的卡车正
依次停在这里，等待过磅称重。磅台
周围安装有车辆检测器、红外传感器、
RFID（无线射频识别）读写器、摄像头
等设备。

“重量70吨，请前往1号仓。”其中
一辆卡车驶上磅台刚停稳，电子播报器
便报出卡车重量。一旁的中控室内，粮
库负责人李保俊指着监控屏实时传输
的视频图像告诉记者：“数字化地磅称重
系统，摆脱了以往手工写数、登账、统计
的落后方式，实现了自动化数据采集，自
动化业务流程，管理员在办公室就可以

查看过磅车辆，实时监视过磅情况。”
“每一车粮食，都有自己的专属

‘身份证’，全程可追溯。”李保俊手拿
一块食堂饭卡大小的卡牌说，粮食进
入库区扦样化验完成以后，粮车与车
上装载的粮食信息全被记录在电子卡
里，包括品种、重量、等级、水分、送达
粮仓序号等。有了它，过磅后，司机无
需再下车取单据，直接将粮食运到指
定粮仓即可。

“过去交一车粮要等上一天的时
间，还要拿着各种单据在粮库院里跑来
跑去办理各种手续。现在，有了这张电
子卡，交粮入库结算方便多了，省时又
省力。”天门庄品健公司工作人员说，该
公司今年夏收计划给大花岭粮库送小
麦5100吨，从6月5日起至12日，已发
送小麦3000吨，最多一天送来12卡车
小麦，都是当天送来、当天入库。

在武汉市粮油储备公司的监管中
控室里，监控屏上实时传输着大花岭
粮库各个作业点实时的视频图像。从
粮食到库、化验、称重、入库、存放，甚
至调拨、盘点、检索、发货，监管平台都
可以实时看到。

武汉市粮油储备公司相关负责人
指着大屏幕说，依托“数字汉粮”系统，

相关业务主管部门都可以在监管平台
上实时监控各大粮库。在这个信息平
台，所有节点信息一目了然，只要动过
就可知可查，不仅给安全工作增设了
一道防线，也给廉政建设加了一道防
线，有效避免了“人情粮”“舞弊粮”。

吹着空调上着“网”
库房存粮“粒粒无损”

出武汉市区，沿武金堤一路前行6
公里，就到了洪山粮库。这家粮库始建
于1956年，迄今已有68年历史。数字
化改造让“高龄”粮库“返老还童”。

夏天的武汉，室外温度34℃。但
记者走进11号粮仓，却感觉非常凉
爽。脚下是堆积达6米高的带壳稻
谷，表面摊铺得很平整，乍看还以为是
平坦的凉席。踩的“路”是平铺在粮堆
上的垫板，走上去嘎吱作响。

插在粮堆上的温湿度计显示，此刻
空气温度20℃。“我们的仓温常年控制
在25℃以内，仓湿率控制在70%以内，
能防止害虫滋生，延缓粮食陈化速度。”
粮库负责人包刚指着四周，仓房里4台
空调马力全开，控温控湿自动运行。

粮仓长100米，宽20米，相当于5

个篮球场大小，“粮仓这么大，怎么知
道粮堆里面的情况？”

“在你脚下6米深的稻谷堆中，铺
设了测温电缆，均匀分布着200多个
温度传感器，实时地监测着粮食的温
度变化。”仓库保管员熊浩然说，有了
高科技，仓内稻谷的温度、湿度会实时
上传到总控室，以前难以捉摸的温度
和湿度，现在变得直观可视。

除此之外，仓库内还有环流熏蒸
机、谷物冷却机等设备，通过埋在仓库
底部的管道，可以自下而上进行杀虫
熏蒸作业、输送冷却空气。

“跟以前粮仓相比，真是一个天
上、一个地下。”包刚笑着说，粮库的窗
户很大，长约一米，离地面有5米高，
过去开窗通风，只能通过机械操作、用
手摇动，开一扇窗户就要耗费半个小
时，一阵忙碌下来，几个工人便大汗淋
漓。如今，跟汽车的车窗可以一键升
降一样，粮库的窗户也是用电脑来操
作的，点击仓库外面的控制屏幕，就可
以实现“一键开关”。

“满仓传感器、摄像头，盯好每颗
粮。现在只要敲敲键盘，就能掌控所
有粮食的动态。”包刚说。粮库装上

“千里眼”，市民的“粮袋子”更牢靠了。

湖北日报讯（记者张双双、通讯
员宋晴）6月12日，协丰智能制造产
业园项目签约落户孝感高新区，总投
资50亿元，规划用地1000亩。项目
建成后，将重点围绕光电子信息、高端
装备制造两大主导产业“筑巢引凤”，
助力形成产业集群效应。

这是协丰（孝感）产业园区运营管
理有限公司在孝感投资的第四个工业
园区。据了解，孝感协丰成立于2010
年，专业从事工业园区开发运营，14年
来，已在孝感建成三个工业园区，总用
地面积1935亩，建设面积60万平方
米，总投资预计180亿元，打造了湖北
首家日商产业园，汇聚了世界500强
企业日本矢崎、车灯行业全球排名第
一的日本小糸、全球汽车零部件百强

企业日本提爱思等日资企业30余家。
“优越的地理位置和优良的营商环

境，是协丰扎根孝感发展的信心与底
气。”协丰高科项目总监邓盛钦说，协丰
产业园自落户以来，受到历任领导的关
心与重视，在惠企政策、园区建设等方
面，给予了极大的支持与帮助，通过创
新链赋能、资本链带动、产业链串联，高
新区与企业合力塑造现代化产业集群
园区，聚力打造创新发展高地。

据了解，协丰智能制造产业园项
目从洽谈到签约，仅用2周时间。高
新区把合同审议、项目签约、项目协商

“三会齐开”，集中讨论协调项目征地
拆迁、场地场平、供水供电、路段规划
等问题，实现当天评审、当天签约、当
天协调，高效推进项目签约落地。

湖北日报讯（记者刘天纵、通讯
员李娜、实习生翟淑敏）6月13日从
湖北广电网络公司获悉，该公司近日
与华鑫信等投资方共同启动了光谷智
算中心建设，将打造全国领先的数字
经济产业生态聚集地。

湖北广电网络公司光谷智算中心
项目，是该公司贯彻国家“东数西算”战
略部署，落实“数化湖北”建设要求的重
大举措。该项目将依托长江文创产业
园进行建设，并利用现有数据中心机房
和网络传输架构资源，拟在广电5G+北
斗、文化大数据、广电元宇宙（千世界）
等方面进行超前布局，构建低时延、大
容量、智能化的算力资源集群。

根据规划，光谷智算中心项目的基
建部分投资约为25亿元，预计今年底

可部署算力规模2.5 万 P（1P＝每秒
1000万亿次浮点运算能力）。该项目
前期为互联网企业提供算力服务器托
管及算力租赁业务，后期聚焦培育算力
集群生态圈，推动新一代信息技术、人
工智能、元宇宙等前沿技术发展，培育
和孵化上下游产业独角兽项目，带动通
用人工智能等战略性新兴产业集聚。

此外，在国家文化大数据体系加持
下，湖北广电网络公司将以光谷智算中
心建设为抓手，聚力夯实文化数字化

“新底座”、聚力打造文化大数据“云平
台”、聚力构建文化消费应用“生态圈”、
聚力做好荆楚文化传承“试验田”，推进
广电网络升级成民生公共服务网（三维
版），提高人民群众生活质量，为推进中
国式现代化湖北实践贡献数智新力量。

夏日葱茏，通山县人民检察院公益
诉讼检察官与县有关部门工作人员一起
来到该县宋家桥村，对两株古柏树的修
复情况开展“回头看”。检察官欣喜地看
到，原本倾斜将要倒伏的古树已被扶正，
并用两根钢管支撑，新修的树池稳稳地
固护着古树，两株濒危古树重焕新生。

去年4月，通山县检察院接到线
索，在宋家桥村有一株古树即将倒伏，
处于濒危状态。

通山县检察院干警随即赶到现场
查看，发现该古柏树实际为伴生的两株
古柏树，均未挂牌保护，两株古树的根部
外露，树干中空并向屋场边的水塘倾倒。

经向村民了解，两株古树树龄至
少有500年，在漫长的岁月里遭遇过

雷劈和火烧，树干还因虫蛀等原因出
现中空。村民担心树倒下会砸坏房
屋，便用钢筋将树干斜拉起来。村民
们希望能把两棵树拯救过来。

检察院在充分调查的基础上，依
法开展监督。通过向相关行政部门制
发检察建议，督促其履职尽责。对处
于濒危状态的古树进行挂牌保护，并
采取有效措施进行抢救复壮。

相关行政部门迅速请专家对古树
进行鉴定，确定两株古树的树龄为
580年，列为一级保护古树并挂牌保
护。经检察院干警和行政部门工作人
员协调做工作，在当地村民的支持下，
抢救和复壮工作稳步推进，两株濒危
古树重焕新生。

总投资50亿元 聚焦智能制造

孝感高新区再添一座产业园

湖北广电网络启动光谷智算中心建设
预计今年底部署算力规模2.5万P

通山检察监督推动抢救复壮——

两株580岁濒危古树重焕新生
湖北日报全媒记者 周寿江 通讯员 程修颖 舒文琪 实习生 李洁

收粮存粮如何经住“烤”验
——探访“数字粮仓”新模样

湖北日报全媒记者 严运涛 通讯员 刘唯 戴静

儿子高考后，父亲陪他来献血
这位父亲无偿献血24年103次

湖北日报全媒记者 汪洋 通讯员 夏韵星 曹露

湖北日报讯（记者雷巍巍）6月
15日，历时两天的2024中国龙舟公
开赛（湖北·仙桃站）在排湖旅游度
假区龙舟公园收桨。经过激烈角
逐，福州长乐汇泉龙舟俱乐部、广东
杏坛总商会、聊城大学龙舟队分别
夺得男子组（22人）龙舟赛冠、亚、季

军，聊城大学龙舟队、北华大学龙舟
队、重庆合川龙舟队分获女子组（12
人）龙舟赛前三强，西流河珠海商会
队、杜湖仙桃职院龙舟队、杨林尾深
圳商会龙舟队位列大众组（22人）龙
舟赛总成绩前三。

2024中国龙舟公开赛设有6个

分站赛，1个总决赛，仙桃是其中一
站。该站比赛设3个竞赛组别：男
子组（22人）龙舟 100米、200米、
500米直道赛及3000米绕标赛，女
子组（12人）龙舟 100米、200米、
500米直道赛，本地大众组（22人）
龙舟100米、500米直道赛，吸引了

28支队伍736名运动员参赛。其
中，东道主仙桃派出12支代表队。

本次赛事由国家体育总局社会体
育指导中心、中国龙舟协会、湖北省体
育局、仙桃市政府主办，湖北省体育
局水上运动管理中心、湖北省龙舟协
会、仙桃市体育事业发展中心承办。

湖北日报讯（记者祝华、通讯员
郭立、胡修林）截至5月底，荆门市各
项贷款余额2098.45亿元，同比增长
15.2%，高于去年同期 3.46 个百分
点，增速全省第一，并创荆门贷款增
速历史新高。同时，荆门“存款+贷
款”同比增速10.57%，增速首次位居
全省第一。

记者了解到，今年荆门市信贷增
长主要有以下特点：贷存比增长较快，
5月末，荆门市余额贷存比59.67%，
较去年同期提高3.74个百分点，为近
年来最高水平；新增贷款创历史新高，
5月末，荆门市新增贷款142.42亿元，
较去年同期多增54.93亿元，为历史
最高水平；县域信贷支撑有力，辖内钟
祥、京山和沙洋持续发力，新增贷款较

去年同期分别多增20.53亿元、15.44
亿元和11.03亿元；重点领域信贷增
势向好，5月末荆门市中长期贷款余
额1453.34亿元，同比增长14.58%，
较去年同期提高0.32个百分点。

今年以来，人民银行荆门市分行
积极贯彻落实“金融早春行”活动各项
要求，全力推动“三整授信”金融服务，
切实对接和服务企业融资需求。4月
末，荆门市“银企早春行”履约金额达
313.36亿元，履约率超过50%；民营
企业贷款同比增长23.21%，高于全省
平均水平11.4个百分点；新增2744
个首贷客户，同比增长90.03%，累计
投放15.2亿元；新发放企业贷款加权
平均利率 3.95%，同比下降 42个基
点，各类企业融资成本均有所下降。

6月15日，2024“七夕杯”全国新闻媒体围棋精英赛在我省郧西县开枰，中央广播电视总台、国家广电总局、人民日
报、新华社以及湖北、重庆、江苏、上海、广州等地的16支新闻媒体参赛队伍汇聚天河之畔摆擂对弈。“棋圣”聂卫平等12
位围棋名宿亲临赛场，与当地棋迷进行“多面打”指导棋活动。 （湖北日报全媒记者 马明玉 通讯员 汪伟 摄）

湖北日报讯（记者郭晓明、通
讯员徐俊）6月15日，第二届“金篮
杯”女篮大奖赛在武汉盛帆运动公
园篮球馆进入第二个比赛日。武汉
盛帆白鹤队延续首日火热状态，以
70比47战胜上海交大队。U18国
青队以62比75不敌江苏南钢队。

尽管国青队输球，队中17岁的
“女姚明”张子宇此役表现抢眼。身
高2.24米的她贡献14分11个篮板，
出自盛帆女篮的国青队长王嘉欣也
砍下14分，两人并列全队得分王。

战胜交大的比赛中，盛帆队来自
朝鲜的朴珍亚砍下17分6个篮板，付
金秋砍下15分11个篮板的两双数据。

根据赛程，国青女篮将于6月
24日至30日在深圳参加2024年亚
洲U18女篮锦标赛，本次“金篮杯”
也是该队出征前最后一次正赛。

增速15.2% 荆门贷款增速领跑全省

（上接第1版）
“夏季是小龙虾消费旺季，高温对

物流更是考验。”刘书琼说，沈阳距离
较远，陆运方式，小龙虾的损耗率在
5%左右；“冷链＋航空”的运输方式，
损耗率在2%以下，既提高运输效率，
又保障了鲜活度。

2023年，湖北小龙虾以124.27万
吨的年产量位居全国第一，年加工量
97.74万吨，占全国小龙虾加工量的
69.70%。

2023年，鄂州小龙虾首次从花湖
国际机场起飞，前往四川成都天府国
际机场，就此开启鄂州农产品航空货
运时代。截至目前，通过花湖国际机
场空运至成都、青岛等城市的小龙虾

总运输量超过150吨。
小龙虾“坐飞机”，如何控制成本，

提高经济效益？
“此次小龙虾航线的开通，量虽然

不大，但能起到很好的示范作用。”刘
书琼介绍，将强化与花湖国际机场的
常态化合作，距离1000公里以上城
市，都将通过航空运输。同时，将优化
运输流程，整合农产品空运线路，进一
步降低运输成本。未来，黄鳝、藕带等
更多湖北农产品也将通过花湖国际机
场运向全国、卖向全球。

6月15日 6时 25分，B763飞机
抵达沈阳桃仙国际机场。从产地到餐
桌，新鲜的小龙虾，大半日光景便能端
上沈阳市民的餐桌。

凌晨直击潜江小龙虾“飞”赴沈阳

736名运动员竞逐中国龙舟公开赛仙桃站
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“女姚明”现身武汉

U18国青女篮
出战金篮杯


